

EL ECO DE CARTAGENA.

Jueves 21 de Agosto de 1879.

Nuestro apreciable colega «La Democracia» ha publicado los siguientes detalles curiosos que reproducimos con gusto:

FENÓMENO NOTABLE.

El doctor Montané ha remitido á un diario de la Habana la descripción siguiente del monstruo pyzofago, conocido bajo el nombre de Millie Christine:

Christine y Millie nacieron en 1851 en la Carolina del Norte, condado de Columbus, siendo hijas de una negra y un mulato. Tienen otros hermanos y hermanas mayores y menores que ellas, todos bien conformados. Hé aquí en breves palabras el aspecto que presentan. Figúrese el lector dos jóvenes mulatas de pequeña estatura y de fisonomía inteligente y dulce, colocada al lado de la otra, de manera que el hombro derecho de una toque el hombro izquierdo de la otra, y que los planos que forman la parte anterior del tórax constituyan entre sí un ángulo casi recto. Vistas de frente, parecen incompletas, pero si se las examina por detrás, en el ángulo entrante que forman los dos cuerpos, se perciben, sin dificultad, que aquellos están íntimamente unidos á nivel de la primera vertebra lumbar, no habiendo, por consecuencia, más que una region sacra y coxigen, una sola pelvis con doble armazon ó sea, y por debajo de esta union cuatro piernas bien conformadas, que como los brazos, están colocadas dos hácia dentro y adelante, y dos hácia fuera y atrás. Todas las partes libres de este cuerpo doble han sido más ó menos deformadas por la tendencia natural de las cabezas á volverse lo más posible la una hácia la otra por la marcha, por la inclinacion posterior, y sobre todo, por el reposo en la cama, que contribuye mucho á que sea más abierto el ángulo posterior de la reunion de ambos cuerpos. En la época de su nacimiento estaban más exactamente junta puestos, y en 1854, en la descripción que hizo el profesor Milles, aparecen ligeramente inclinadas la una respecto á la otra.

Christine y Millie recuerdan que en su primera infancia, cuando la una andaba la otra la seguía á reculadas. Actualmente, las piernas son desiguales, y los hombros posteriores más elevados que los anteriores, existiendo de cada lado una desviacion bastante pronunciada de la columna vertebral, y además evidente desigualdad entre ambas mitades de la cara, pues la interna es más pequeña que la externa.

La descripción anatómica completa, no es posible hacerla en un periódico como este, viéndonos, por consiguiente, obligados á ocuparnos de algunos fenómenos fisiológicos de verdadero interés. Las dos cabezas, ó más exactamente, las dos mujeres, son de clara inteligencia, parecen haber recibido buena educación, son de finos modales, sin incurrir nunca en las inconveniencias de los saltimbanquis. Aman la música y en general todas las artes; hablan correctamente el inglés y un poco el alemán; cantan bastante bien, Christine con una extensa voz de soprano y Millie de contralto, y cuando lo hacen al unsono, es este tan perfecto, que sería imposible distinguir una voz de la otra. Como las dos inteligencias son libres y están separadas, una de ellas puede hablar el inglés, mientras que la otra lo hace en alemán, así como cuando una canta, la otra, á voluntad conversa. A menudo hablan entre sí y parecen llevarse muy bien. Con suma frecuencia, aunque no siempre, se duermen y se despiertan á la vez, y cosa singular, sueñan lo mismo, lo que se explica, porque existiendo sensibilidad comun en las partes inferiores del cuerpo, excitada durante el sueño puede despertar idénticas asociaciones de ideas en ambos cerebros.

Manifiestan el amor que mutuamente se tienen, echándose el brazo encima del hombro y besándose con frecuencia, lo que exige de ellas bastante esfuerzo. En la marcha, los piés internos se adelantan á la vez y son enseguida aventajados por los externos, pudiendo así correr con cierta rapidez; pero cuando bailan, que lo hacen con suma gracia, cada uno de los cuerpos lo hace por su cuenta, girando así rápidamente la pareja.

Los corazones laten con casi igual intensidad, advirtiéndose, sin embargo, alguna ligera diferencia en el pulso radical, aunque en los miembros inferiores el pulso es simultáneo, lo que indica una amplia comunicación en la última parte de ambas aortas. Esta mezcla de sangre entre los cuerpos trae, como obligada consecuencia, que cualquiera alteracion de ese líquido les ha de ser comun, lo mismo que muchas enfermedades, como las fiebres, las inflamaciones y los envenenamientos. Hasta ahora han gozado de buena salud y no han sufrido ni siquiera de mareo. En una ocasion que tuvieron ligera fiebre experimentaron el escalofrio al mismo tiempo. Si una cabeza sufre de jaqueca, pronto la tiene la otra.

El fenómeno más curioso que semejante monstruosidad presenta á nuestra observacion, es el relativo á la sensibilidad de los miembros inferiores. Cuando se toca cualquiera de

los cuatro piés las dos cabezas acusan á la vez el contacto, que no obstante es más evidente en aquella á que corresponde el pié tocado.

Todos los experimentos realizados para estudiar la sensibilidad de los sobredichos miembros, demuestran que existe en la médula espinal, á nivel del engrosamiento lumbar, una region que les es comun por la íntima union de las mismas médulas. El conocimiento de esta region, cuando la hora fatal de la muerte permita practicar la autopsia, será, indudablemente, lo que presentarán de más interesante, bajo el punto de vista anatómico, las nombradas Christine y Millie.

En cuanto á esta hora fatal, de antemano puede asegurarse que llegará simultáneamente para las dos, como «á priori» lo demuestra la comunicacion de las aortas á que ya nos hemos referido.

Christine y Millie se asemejan mucho al monstruo doble que se exhibía en Europa á principios del siglo pasado, cuyo nombre era Elena y Judit y que habiendo enfermado Judit también enfermó Elena, muriendo ambas casi al mismo tiempo.

HIGIENE DE LOS NIÑOS.

El periódico la «Jeune Mere» publica unas instrucciones muy juiciosas sobre la manera de vestir á los niños pequeños durante los grandes calores del verano, y en general sobre las reglas que las madres deben observar en la educación de sus hijos.

Estas reglas conciernen á los vestidos, al paseo, á los viajes, al sueño y al régimen alimenticio. Vamos á enumerar las principales:

Durante el verano los niños deben llevar las menores ropas posibles, muy cortos los cabellos y sombrero de paja ligera y alas anchas, para preservarlos de la accion directa del sol.

Esto es muy importante; y por desgracia no se observa como es debido. Si estas reglas se observaran, no se verian entonces tantos niños como hoy vemos enfermos, sin padecer otro mal que los continuos sudores que les debilitan y que les producen á veces accidentes gravísimos.

Algunos padres consideran estos sudores como signo de debilidad y envuelven á sus hijos en franela, cometiendo de esta suerte una nueva falta.

Cuando hace calor no deben salir los niños en el pleno dia, como no sea á un parque ó jardin bien sombreado. Se les debe llevar á paseo por la mañana, ántes de las diez, y por la tarde á eso de las seis.

Como nada debe despreciarse en

esta clase de asuntos, creemos oportuno reproducir los consejos siguientes, fáciles de seguir y que conciernen á la mala costumbre, hábito generalizada, de hacer beber sin tasa á los niños en cuanto la temperatura comienza á elevarse.

Cuando hace calor los niños deben beber muy poco. La bebida más propia para ellos durante el verano, aun para los que están en lactancia á fin de prevenir la diarrea ó para combatirla si se ha presentado, es el agua de café fria, cuya preparacion vamos á exponer.

Se toma un embudo de cristal ó de hoja de lata, aunque es preferible que sea de cristal, y se le tapa tan herméticamente como sea posible con huata apilada en el cuello. En el embudo se pone una cucharada de buen café molido, pero algo grueso, y se vierte por encima un vaso de agua fria. El agua pasa lentamente á través de la huata, impregnándose de los principios aromáticos y astringentes del café, sin impregnarse por eso de sus principios empireumáticos. Cuando la huata no está bastante comprimida en el cuello del embudo, hay que pasar entonces otra vez el agua á través del café.

El líquido así obtenido se azucara ligeramente y se da á los niños bien frio y en pequeña cantidad, constituyendo así una bebida excelente, tónica y astringente que les apaga la sed por completo.

A los niños que lactan se les da una ó dos cucharadas del tamaño de las de café cada media hora. A los que son un poco mayores se les da una cucharada de las de sopa. A los de más edad se les puede dar una tacita de café.

Esta bebida tiene la ventaja superior de poder prepararse instantáneamente á cualquier hora y en cualquier lugar.

El «New-York Times» publica una interesante descripción de una de las regiones menos conocidas de la América del Norte, el Nuevo Méjico, donde se encuentran aún indios pertenecientes á la antigua nacion de los Aztecas. Estos indios, en número de 9.000 próximamente ocupan 14 aldeas; son tranquilos y hospitalarios, sobre todo en los distritos de Albuquerque y Bernardillo, donde habitan los más ricos de las antiguas familias españolas.

La más curiosa de todas estas aldeas es la de Toaes, en la que la mayoría de los habitantes viven en grandes edificios de piedra de cinco pisos, construidos en forma de pirámide, siendo así cada piso más pequeño que el que le precede. Estos edificios tienen un número considerable de cuartos y para penetrar en